

# Rechazo de justicia a recurso del Gobierno para aplazar desalojo de megatoma desató protestas

**Pobladores del campamento estuvieron gran parte del día en la plaza de Barrancas.**

David Muñoz Castillo  
 cronica@ldersanantonio.cl

La Corte de Apelaciones de Valparaíso rechazó el recurso presentado por el Gobierno, a través de la Delegación Presidencial Regional (DPR), para aplazar el desalojo de la megatoma del cerro Centinela de San Antonio. La decisión de la justicia generó una serie de protestas que comenzaron la misma noche del miércoles y se prolongaron durante toda la jornada de ayer.

Con barricadas la misma noche del 6 de noviembre, cuando se conoció la decisión de la justicia, partieron las manifestaciones. Anoche en sectores de San Antonio y Cartagena se repitieron los bloqueos del tránsito.

Ayer, desde las 9 de la mañana y hasta las 6 de la tarde un centenar de pobladores se apostó en la plaza de la Gobernación, esperando una respuesta de las autoridades de Gobierno para frenar la salida de 3 mil 954 familias que habitan el predio.

En la tarde, representantes de los pobladores se reunieron con la delegada presidencial provincial, Caroline Sireau. La representante del Ejecutivo en la zona, explicó sobre el rechazo del "téngase presente" interpuesto el miércoles 30 de octubre, que "esta es una acción judi-



LUEGO DE UNA REUNIÓN CON LA DELEGADA LOS POBLADORES SE RETIRARON DE LA PLAZA DE BARRANCAS. SEGUIRÁN PROTESTANDO.



BLOQUEOS DE TRÁNSITO EN CARTAGENA Y SAN ANTONIO ANOCHÉ.

cial que va por un camino independiente de lo que es el proceso que se está llevando a cabo con las familias en torno a buscar una solución definitiva y un acuerdo con los dueños", en relación a la conformación de cooperativas para que los pobladores compren los terrenos.

Caroline Sireau dijo que "se están buscando otras acciones judiciales que se pue-

dan volver a presentar, pero no están relacionadas, una no afecta a las otras".

La DPR solicitaba un año o el que estimara conveniente la justicia para aplazar el desalojo, argumentando que el Gobierno está ejecutando acciones para solucionar el conflicto.

Ayer en una actividad en Santiago, sobre el avance del plan de emergencia habita-

(delegada del Minvu) es mediocre a base de promesas e ilusiones, juega con los sentimientos de la gente".

Reyes participó en la reunión con la delegada. Entregaron cartas para el Presidente Boric, y los ministros Tohá y Montes. "Nos dijeron que recién ayer (miércoles) se sentaron con los dueños y ahora comienzan las conversaciones".

Sobre este punto la delegada presidencial provincial detalló que "el ministerio ha iniciado un proceso de diálogo y esperamos que este pueda llegar a buen término".

La representante del comité Nuevos Aires, Karina Ayala, ratificó la información de las conversaciones entre el ministro Montes y los dueños del predio.

La dirigente relató el ambiente que se vive entre los habitantes. "Estamos tratando de contener a los pobladores ante un eventual desalojo, le pedimos todos los días a Dios que esto no suceda, pero si sucede estamos preparados y tenemos un plan de acción como dirigentes".

Relató que la "gente vive con terror, la gente está aterrada al pensar que el día de mañana puede venir una máquina a destruir sus casas. Algunos dicen que se van a quemar a lo bonzo con sus casas. No es digno vivir así", expresó.

La dirigente responsabilizó "al Gobierno de cualquier tragedia que quede en los campamentos de San Antonio, este es un problema del Gobierno que no ha hecho su pega en el tema habitacional", sentenció.

## MANIFESTACIÓN PACÍFICA

Sobre la protesta de ayer la delegada Caroline Sireau detalló que "un grupo de pobladores del macrocampamento Centinela-Bellavista estuvo manifestándose pacíficamente frente a la delegación, tuvimos la posibilidad de dialogar con ellos. A lo largo de estos últimos meses, desde que se conoció el castro, se ha venido trabajando en torno a las soluciones".

cional, el ministro de Vivienda, Carlos Montes, comentó que "esta fue una decisión de la corte, nosotros tenemos que verla y buscar alternativas porque respetamos al Poder Judicial en sus decisiones; sin embargo, queremos buscar alternativas y encontrar un acuerdo que favorezca a las familias que están ahí viviendo".

## MANIFESTACIONES

Mario Reyes, representante del sector Vista Hermosa y vocero de la Coordinadora

de Tomas y Campamentos de San Antonio, manifestó sus reparos sobre la acción judicial presentada por el Gobierno y las soluciones que se plantean a los pobladores.

"No ha hecho nada por bajar el desalojo, el téngase presente no tenía documentación ni adjunto ningún papel, fue una pega mal hecha", señaló.

Según el vocero "confiábamos (en el recurso), pero una vez más demuestran que la pega de Gloria Maira